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ORDEN DE PREDICADORES      IDI - N. 542 SEPTIEMBRE 2015 

 

 

El Papa Francisco, el 17 de septiembre de 2014 en audiencia concedida al Cardenal Angelo Amato, 
Prefecto de la Congregación para las Causas de los Santos,  ha aprobado un milagro atribuido a la 
intercesión del Venerable Pío Alberto del Corona, Arzobispo dominico titular de Sárdica. Esta 
aprobación abre la puerta para la próxima beatificación, que tendrá lugar el 19 de septiembre de 
2015. 

Nació el futuro beato en Livorno (Italia) el 5 
de julio de 1837, dentro de una familia de 
sencillos comerciantes de calzado. A los 17 
años de edad pidió y obtuvo el ingreso en la 
Orden de Santo Domingo. Tomó el hábito en 
Florencia el 1º de febrero de 1855. El 5 de 
febrero de 1860 recibió la ordenación de 
presbítero en la dominicana basílica de San 
Marcos de Florencia. En el estudio general de 
aquel convento y en el seminario diocesano 
enseñó filosofía y teología. Fue también prior 
de la comunidad de San Marcos. Destacó por 
sus cualidades espirituales y doctrinales, así 

como por su celo en la entrega a una pastoral creativa. 

Fundó una congregación de dominicas dedicadas al Espíritu Santo para la formación de las niñas y 
jóvenes (1872). Dos años más tarde, en 1874, fue nombrado Obispo coadjutor del de San Miniato. 
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En 1897 se convirtió en Obispo residencial de aquella misma diócesis. Fue amado por su entrega a 
la formación del clero y de los jóvenes y por su solicitud caritativa para con todos. Por motivo de 
enfermedad renunció a la diócesis en 1907 y San Pío X le nombró Arzobispo titular de Sárdica. 
Murió en Florencia el 15 de agosto de 1912 con fama de santidad. El 9 de octubre de 2013 el Papa 
Francisco reconoció sus virtudes heroicas. 

 La Postulación general, O.P. 

 (24 de agosto de 2015) 

Inauguración del año académico del Centro de Teología en 
Santo Domingo  

El viernes 21 de agosto se inauguraba un nuevo 
año académico del Centro de Teología Santo 
Domingo de Guzmán, en la ciudad del mismo 
nombre, capital de la República Dominicana. 

El acto empezó con una Eucaristía de Acción de 
Gracias, presidida por Fr. Octavio Sánchez, OP, 
quien en su homilía recordó el ser de la Orden de 
Predicadores en la Iglesia, su lugar histórico en el 
continente americano y su compromiso, desde su 

nacimiento, con la reflexión y difusión de la teología. 

Tras la Eucaristía se pasó al Aula Magna del Centro de Teología en la que el Dr. Mario de la Cruz 
Campusano, sacerdote de la Arquidiócesis de Santo Domingo, impartió la Lectio Prima: “La 
familia en la encrucijada de nuestro tiempo”. El Dr. Campusano señaló no pocas de las vicisitudes 
y retos que la familia, sobre todo en América Latina, debe afrontar en el presente momento 
histórico. Retos que se vienen arrastrando desde hace décadas y cuya solución no parece pronta ni 
al alcance de la mano. Todos están de acuerdo en afirmar la importancia de la familia, señaló; pero 
se está muy lejos de compartir una visión común de la institución y mucho menos de acompañarla 
en una determinada orientación. Hizo un breve recorrido histórico de los documentos del Magisterio 
de la Iglesia donde se señala la especial importancia de la familia en la transmisión de la fe y de los 
valores morales, sobre todo después del Concilio Vaticano II. Terminó su ‘Lección’ insistiendo en 
la necesidad y urgencia que tienen los distintos agentes pastorales, a comenzar por los propios 
obispos, de acompañar de cerca y de manera afectiva y efectiva a tantas familias que lo necesitan. 

Terminada la ‘Lectio Prima’ el director del Centro de Teología dio por inaugurado el nuevo curso 
académico 2015-2016 deseando a todos los profesores, alumnos y alumnas, un feliz año. Con el 
compartir de un brindis, entre saludos y buenos deseos, se puso punto final a un acto que contó con 
la presencia de un nutrido grupo de alumnos y alumnas tanto de los cursos de la mañana como de la 
Escuela de Teología, en la noche. 

  

(02 de setiembre de 2015) 
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Curso de Formadores y Formadoras CIDALC-CODAL 
“Formación para la Predicación” 
Lima, del 17 al 29 de agosto de 2015 

 

Organizado por CIDALC y CODALC, del 17 al 29 
de agosto, se celebró en Lima (Perú) ,el IVº Curso 
para formadores y formadoras, con el tema: 
“Formación para la Predicación”. En total se 
reunieron más de 70 hermanos y hermanas 
responsables de la formación y la pastoral 
vocacional de América Latina y el Caribe, 
procedentes de las distintas Provincias y Vicariatos 
de los frailes, de las Congregaciones de Hermanas 
Dominicas y de algunos monasterios de monjas de 

clausura del Perú. 

El Jubileo de la Orden nos invita a dar un nuevo impulso al sentido profundo de los orígenes 
fundacionales de la Orden: “Enviados a predicar el Evangelio”. Como formadores y formadoras, lo 
sentimos como la interpelación del Espíritu para reavivar en las nuevas vocaciones el carisma de 
predicadores y responder, así, a los desafíos que hoy nos presenta la formación de los jóvenes 
dominicos y dominicas. 

FORMACION PARA LA PREDICACION 

El encuentro se inició con una Eucaristía presidida por Fr Juan José Salaverry, Provincial de la 
Provincia de San Juan Bautista del Perú. A continuación, se realizó la presentación de los 
participantes y una dinámica de integración a cargo de las Hnas. Susan Leslie y Betty Vila, quienes 
a su vez se encargaron con gran delicadeza de la acogida y atención de todos nosotros a lo largo de 
las dos semanas que duró el curso. 

El resto de la jornada, los responsables de coordinar el curso, la Hna. Viviana Sisack y fray Rafael 
Colomé, trabajaron con el grupo los elementos de una formación dominicana “integral” para la 
Predicación y los distintos modelos formativos que se han ido implementando en los años del post-
concilio. Fueron señalando las luces y sombras que en estos últimos 50 años se fueron dando en la 
formación inicial y, al final, se centraron en el modelo que hoy se está abriendo camino en la 
formación de la vida consagrada, el denominado paradigma “integrativo, teologal y cristológico”. 
Partiendo de dicho modelo, fueron aplicando las directrices que señala el Anteproyecto de la Ratio 
Formationis Generalis de la Orden, según el cual, “la meta de la formación dominicana es forjar 
predicadores dominicos que sean predicadores de la gracia y verdaderos testigos de Cristo”. 

Los tres días siguientes, se trabajó el tema “A qué mundo somos enviados/as a predicar: escuchar el 
clamor de los pobres”. Los expositores fueron: Fr. Jorge Rafael Díaz, Fr Gustavo Gutiérrez y Hna. 
Consuelo de Prado.  Cada uno de ellos, desde la reflexión bíblica, teológica y social, pero sobre 
todo desde el testimonio de sus propias vidas, nos fueron centrando en los pobres, destinatarios 
privilegiados en el ejercicio de nuestra misión en la formación de los futuros predicadores.  
Señalaron, la importancia de ir creando conciencia en los jóvenes formandos hacia el clamor de los 
pobres, cuyos rostros conmovieron el corazón compasivo de Santo Domingo y de los primeros 
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hermanos que evangelizaron este Continente, como Fr. Bartolomé de Las Casas, Fr. Pedro de 
Córdoba y tantos otros hermanos que hicieron una opción clara por la la defensa de la dignidad de 
los más pobres y excluidos. 

EL ESTUDIO 

Los trabajos de la primera semana concluyeron, el viernes y el sábado, con el tratamiento de otro 
tema clave de la formación dominicana: el estudio. No podemos ver la predicación, o formarnos 
para ser predicadores, sin este elemento esencial del carisma dominicano. Los expositores fueron 
Fray Luis Javier Rubio, integrante del equipo coordinador del curso y Promotor de Formación y 
Vida Intelectual de CIDALC y la Hna. Mariana Zossi, quienes nos hablaron de cómo en la historia 
de la Orden el estudio siempre se ha visto en función de la predicación y no como un simple 
“academicismo”. Nos invitaron con fuerza a recuperar el valor central del estudio en los jóvenes 
que tenemos encomendados como formadores. Insistencia no sólo dirigida a los frailes, sino 
también a las hermanas y a las monjas. Sin un estudio serio, queda comprometida la finalidad de 
nuestra misión como predicadores: la proclamación de la Buena Noticia de Jesús. A su vez, nos 
fueron describiendo los elementos que caracterizan el estudio dominicano, como nuestra mejor 
manera de ser dominicos al servicio del proyecto del Reino de Dios. 

VISITA A LOS LUGARES DOMINICANOS DE LIMA 

El domingo, fue un día de descanso y distracción. Lo aprovechamos para visitar los lugares 
dominicanos de Lima relacionados con la vida de San Martín de Porres, Santa Rosa de Lima y San 
Juan Macías. La Provincia de frailes del Perú nos invitó a un sabroso almuerzo típico peruano en el 
Convento de Santo Domingo. Tampoco faltaron a lo largo de los quince días de trabajo intenso, 
algunos momentos de recreación en la casa de las Dominicas del Rosario, donde residíamos. 

COMUNIDAD FORMADORA 

La segunda semana del curso, la iniciamos reflexionando el rol de la comunidad formadora en la 
misión de la formación, a cargo de fray André Tavares de la provincia de Brasil y la Hna. Viviana 
Sisack. Ambos nos fueron introduciendo en los desafíos que presenta para la formación hoy el estilo 
de vida dominicana que se vive en nuestras comunidades donde residen hermanos y hermanas en 
formación. Pudimos analizar sus puntos fuertes y débiles. Tomamos conciencia de la importancia 
de que la comunidad sea la instancia que transmita, con el ejemplo de la vida diaria, los valores 
fundamentales del carisma dominicano e introduzca a los jóvenes en la misión de la Orden. Además 
de crear las condiciones para su maduración como personas, creyentes, religiosos y predicadores. 

ESPIRITUALIDAD DOMINICANA 

Los tres días restantes nos centramos en la espiritualidad dominicana. Nos iluminaron en esta 
temática Fr. Vivian Boland, Socio del Maestro de la Orden para la Formación, y Fr. Iván Garzón, 
maestro de estudiantes de Colombia. Pudimos profundizar los elementos que definen la 
espiritualidad dominicana a partir, entre otros, de los 9 modos de orar de Santo Domingo, la 
Liturgia Dominicana y la Eucaristía, a la vez que nos fueron explicando cómo incide la 
espiritualidad dominicana en áreas como la Predicación, la vida común y el gobierno. De un modo 
dinámico y creativo nos dieron pistas de cómo podemos nosotros hoy hacer realidad lo que decían 
los testigos de la canonización de Santo Domingo que “hablaba con Dios o de Dios”, desde la 
“conversación” con Dios y con los hombres y mujeres de nuestra época. 
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Las jornadas de trabajo se dividieron en dos bloques. Por las mañanas mayormente las dedicábamos 
a las exposiciones de los distintos temas; y por las tardes, Fr. Rafael Colomé, la Hna. Irene Días y la 
Hna. Viviana Sisack tratábamos las cuestiones prácticas, distintas herramientas de la formación, 
tales como, el acompañamiento humano-espiritual, la resolución de conflictos comunitarios, 
algunos elementos de madurez afectivo-sexual, las consistencias e inconsistencias espirituales, etc. 
Con lo cual, el curso combinó aspectos teóricos y prácticos que evaluados como muy útiles para el 
trabajo que debemos realizar los formadores. 

El sábado 29, después de la eucaristía de clausura, a cargo de Fr. Javier María Pose, presidente de 
CIDALC y Socio del Maestro de la Orden para América Latina y el Caribe, concluimos el curso, 
renovando nuestro envío y servicio a los hermanos. Y dimos gracias a Dios por estos días tan 
enriquecedores en los que pudimos compartir, con tantos hermanos y hermanas de América latina y 
el Caribe, nuestras experiencias en el campo de la formación. 

Fray Martín Eduardo Illescas 
Maestro de Prenovicios 
Vice-provincia San Vicente Ferrer de Centro América 
  
  
(31 de agosto de 2015) 

UNA INICIATIVA DOMINICANA PARA LA 
CONSTRUCCIÓN DE LA PAZ EN LA REGIÓN DE LOS 
GRANDES LAGOS 

 

La Conferencia de Dominicos de los países de los 
Grandes Lagos de África (Burundi, RD Congo, 
Rwanda, Tanzania y Uganda) fue organizada del 13 
al 17 de julio de 2015 en Nairobi, Kenia, para 
explorar la manera en que la Orden Dominicana 
puede contribuir más en la construcción de la paz en 
la región que ha sufrido guerras por muchas décadas. 

El coordinador de la reunión, Fr. Mike Deeb (Delegado Permanente de la Orden de Predicadores 
ante Naciones Unidas y Promotor General para la Justicia y la Paz), les recordó a los delegados que 
esta reunión era la materialización de una de las resoluciones hechas durante la primera reunión de 
promotores dominicos para la justicia y la paz de toda la familia dominicana, realizada en 
Johannesburgo, Sudáfrica, en octubre de 2013. Los cálidos anfitriones de la reunión fueron los 
hermanos, hermanas y laicos dominicos de Nairobi. La reunión fue facilitada por el señor John 
Katunga, miembro de CRS (Catholic Relief Services) 

De los 37 participantes (26 varones y 11 mujeres), 16 eran líderes o representantes de las entidades 
dominicanas presentes en Burundi, RD Congo, Rwanda, Tanzania y Uganda (8 frailes, 5 hermanas 
y 3 laicos dominicos), 8 eran coordinadores de la misión dominicana y de justicia y paz a nivel 
global y continental (5 hermanas, 2 frailes y un laico dominico), 4 eran líderes eclesiásticos 
(incluyendo dos obispos) de Rwanda, Tanzania, RD Congo y Burundi, tres eran representantes de la 
sociedad civil involucrados en iniciativas para la construcción de la paz a nivel local (de RD Congo, 
Rwanda y Uganda), 2 eran expertos locales (uno jesuita y otro dominico) y uno era un experto de 
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Naciones Unidas (ONU), junto con el facilitador y dos intérpretes. 6 de ellos también constituían el 
comité organizador local. 

Esta conferencia de tres días proporcionó una oportunidad a los dominicos de la región para 
compartir lo que ellos están haciendo actualmente para construir la paz, para profundizar juntos en 
el análisis de las causas de los conflictos, y para identificar mecanismos que generen acciones 
comunes o coordinadas para la paz que pudieran complementar lo que otros están haciendo en la 
región. 

En el contexto de una gran complejidad derivada de la presencia de muchos y diferentes grupos 
armados (más de 60 solo en el Este de la RD Congo), las causas últimas identificadas fueron: la 
pelea por el control de la tierra y los recursos; la pobre y poco democrática dirección política en 
todos los niveles que no responde a situaciones locales (basada en intereses autorreferenciales así 
como en modelos coloniales y apoyo post-colonial para las “élites amistosas”); y la manipulación 
de las divisiones étnicas y los prejuicios nacionalistas para justificar acciones militares y de 
dominación. El abasto de recursos minerales en la región que son vitales para los intereses 
económicos de EEUU, los países de la Unión Europea, China y un número creciente de otros 
países, incluyendo aquellos del Sur Global, desembocan en una guerra de poder para asegurar el 
acceso a estos recursos. La creciente aceptación de la impunidad para los líderes criminales, la falta 
de espacios políticos para la discusión y la sanación, y el incremento en la pobreza y la desigualdad 
son obstáculos claves para una solución pacífica. 

Existen muchas iniciativas positivas, eclesiales y dominicanas, para promover el diálogo, la 
reconciliación y la paz en este contexto, a través de entrenamiento y acciones para construir la paz y 
la reconciliación, apoyo a los refugiados, educación cívica y la promoción del desarrollo económico 
y de habilidades para la paz. Sin embargo, nuestras hermanas y hermanos dominicos tienen una 
comunicación limitada entre ellos, frecuentemente son restringidos a apostolados tradicionales (en 
parroquias, escuelas, atención de la salud y prisiones), y carecen de la pericia suficiente para 
participar en la promoción de la justicia, la paz, la sanación de la memoria histórica y la defensa de 
los derechos humanos. 

Las prioridades identificadas para la acción futura de los dominicos en la promoción de la 
construcción de la paz fueron: la coordinación de los esfuerzos para construir la paz de todos los 
dominicos de la región; la necesidad de una red y de colaborar de cerca con otros grupos, de la 
Iglesia y de la sociedad civil, comprometidos con iniciativas para la construcción de la paz; tomar 
ventaja de nuestra presencia en muchas áreas, proporcionando información sobre lo que está 
sucediendo en la región, a través de la documentación de historias de eventos reales, y difundiendo 
esta información a través de nuestra red dominicana en todos sus niveles; y proporcionar formación 
a los dominicos sobre construcción de la paz para que puedan desempeñar un papel más efectivo en 
la región. 

Las siguientes decisiones fueron tomadas para asegurar que el proceso sea continuado en el futuro: 

1. Se debe establecer una estructura de coordinación. 

    a. Fr. Emmanuel Ntakarutimana, de Burundi, fue elegido por unanimidad para ser presidir la 
coordinación de los dominicos para la justicia y la paz en la región de los Grandes Lagos. Esta 
elección fue confirmada por los superiores y coordinadores dominicos presentes (frailes, hermanas 
y laicos) y aceptada por Fr. Ntakarutimana. 
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    b. Se elegirá a un coordinador/a para cada país, el cual establecerá a su vez un equipo que 
constará de un fraile, una hermana dominica, un/a laico/a dominico/a y un/a joven dominico/a. 

2. Se llamará tan pronto como sea posible a una reunión de estos coordinadores para definir una 
visión y metodología claras, así como un plan de acción para implementar dicha visión. 

3. El coordinador iniciará un proceso de mapeo de aquello que debe hacerse concretamente: 
internamente entre los dominicos de la región, y externamente entre los potenciales asociados en la 
región. 

En medio de esta triste situación de guerra y conflicto perpetuos, los participantes dejaron la 
reunión con un sentido de que, como dominicos unidos, podemos contribuir para ofrecer una nueva 
esperanza a la región. 

 

(31 de agosto de 2015) 

Religiosos y religiosas de Venezuela expresan dolor y 
bochorno ante deportación de colombianos 

En comunicado piden perdón y anuncian medidas 

La Conferencia Venezolana de Religiosas y Religiosos 
emitió un comunicado en el que expresa su "dolor y 
bochorno" ante la situación que viven sus hermanos 
colombianos en la frontera tras ser expulsados de ese 
país y afirman que no permanecerán indiferentes a los 
hechos de violencia suscitados de manera 
indiscriminada. 

Los religiosos venezolanos exponen, asimismo,  su pedido de perdón por el modo de proceder del 
gobierno y de las autoridades. “Nos duele hondamente cómo en nuestro país se vive un proceso de 
deshumanización que nos obliga a huir y defendernos de los demás”, destacan. 

En el comunicado, los religiosos anuncian algunas medidas consistentes en enviar una comisión 
para expresar su cercanía con los hermanos colombianos, dar a conocer su posición en la sociedad 
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venezolana y a sus autoridades y trabajar unidos tanto con la conferencia de religiosos y religiosas 
de Colombia como con las instancias de derechos humanos vinculadas al tema migratorio. 

COMUNICADO DE LA CONFERENCIA VENEZOLANA DE RELIGIOSAS Y RELIGIOSOS 

Caracas, 27 de Agosto 2015 

El Señor su Dios es el Dios de los dioses y el Señor de  señores, él es Dios soberano, poderoso y 
terrible que no hace distinciones, ni se deja comprar con regalos, que hace justicia al huérfano y a la 
viuda, que ama y da alimento y vestido al extranjero que vive entre ustedes. Ustedes amen al 
extranjero porque también ustedes fueron extranjeros en Egipto (Deut 10,17-19) 

Nosotros, religiosos y religiosas en Venezuela, deseamos expresar nuestro dolor y bochorno ante 
esta situación que viven nuestros hermanos colombianos en la frontera y nos negamos a permanecer 
indiferentes ante los hechos de violencia que se están generando allí de manera indiscriminada.  
Hemos visto y escuchado el clamor de nuestros hermanos colombianos que vivían en nuestra tierra 
y que de forma abusiva han sido expulsados de sus casas y de nuestro país. 

Ese clamor, nos hace pedir perdón como venezolanas, venezolanos avergonzados por ese modo de 
proceder de nuestro gobierno y de las autoridades. Nos duele hondamente cómo en nuestro país se 
vive un proceso de deshumanización que nos obliga a huir y defendernos de los demás. Un proceso 
potenciado en forma decidida por la violencia, en todas sus manifestaciones. Esta sigue despojando 
de su dignidad a miles de hombres y mujeres cada día. 

No encontramos palabras para expresar el horror que nos genera las tristes imágenes que hemos 
visto, los fuertes relatos que hemos escuchado y las desafortunadas palabras con las que han sido 
tratados nuestros hermanos migrantes colombianos que están en el mayor grado de exclusión y 
pobreza social, quienes en muchos casos ya han sido víctimas de desplazamientos forzados. Jesús 
nos recuerda “Les aseguro que todo lo que hicieron por uno de estos hermanos míos más humildes, 
por mí mismo lo hicieron” (Mt 25,40) 

No es posible guardar silencio ante tamaño atropello a la dignidad de los más pobres. No se puede 
admitir que el modo de responder a ciertas conductas ilegales por parte de algunos ciudadanos 
venezolano y extranjeros sea vulnerar las viviendas y las pequeñas propiedades de los más pobres y 
desvalidos en un acto que tiene fuerte tintes xenofóbicos. 

El Papa en múltiples ocasiones se ha pronunciado en defensa de la vida y la dignidad de estos 
hermanos más débiles. Recientemente el Papa oro diciendo: "Oremos por tantos hermanos y 
hermanas que buscan refugio lejos de su tierra, que buscan una casa para poder vivir sin temor, para 
que sea siempre respetada su dignidad". Pero no contento con ello agregó: "Invito a pedir por las 
personas e instituciones que cierran la puerta a la gente que busca un hogar, que busca una familia, 
que buscan ser custodiados" (audiencia 17-6-15). Nosotros nos sumamos a ambas peticiones. 

Nos proponemos enviar una comisión de religiosos y religiosas que expresen nuestra cercanía con 
todos y cada uno de ustedes hermanos, dar a conocer nuestra posición en la sociedad venezolana y a 
sus autoridades, trabajar unidos con la conferencia de religiosos y religiosas de Colombia y con las 
instancias de derechos humanos vinculadas al tema migratorio. Pero especialmente los queremos 
encomendar en nuestras oraciones por lo que tendremos una jornada de oración vinculada con la 
festividad de nuestra Señora de Coromoto Patrona de Venezuela, quien nos enseñó el camino de 
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integración (en la invitación al indio Coromoto a bautizarse), en vez del de exclusión y violencia 
como modo de responder a las dificultades. 

Que el buen Dios que nos hizo una sola patria  nos ayude a  todos y todas a hacer verdad el sueño 
de Bolívar que pasa por el respeto a sus hijos más desvalidos. 

LOS RELIGIOSOS Y RELIGIOSAS DE VENEZUELA    

 (28 de agosto de 2015) 

Las bodas de oro sacerdotales de Fr. Luis Carlos Bernal OP 
 

El martes 4 de agosto, en la Parroquia Nuestra 
Señora del Rosario y Santo Domingo, en 
Montevideo, Fr. Luis Carlos Bernal OP celebró 50 
años de sacerdocio junto a los frailes presentes en 
Uruguay, el Vicario Regional del Vicariato 
Regional de la Provincia de Aragón en América 
del Sur, Fr. Rafael Colomé, integrantes de las 
Familia Dominicana y viejos amigos de las 

comunidades y de los diversos ámbitos en que ha servido a lo largo de sus 40 años de misión en 
tierras uruguayas. 

Fr. Luis Carlos prestó su servicio a los dominicos de América Latina y el Caribe como Secretario 
General de CIDALC entre los años 2004 y 2008, siendo elegido en dos Asambleas Generales: en la 
XIV, de Santiago de Chile, y en la XV Asamblea, de Lima, Perú. Sin embargo, prácticamente un 
año después de su reelección, renunció al cargo al haber sido nombrado como Socio del Provincial 
de la Provincia de Aragón de entonces. 

En un templo colmado,  Fr. Luis Carlos  presidió la Eucaristía de acción de gracias por sus bodas de 
oro sacerdotales y tuvo un especial recuerdo por Fr. Lucas del Valle OP, fallecido hace 17 meses, 
quien habría cumplido los mismos años de sacerdocio. 

Fr. Luis Carlos se encuentra, actualmente, residiendo en el convento 
dominico de Barcelona pero llegó a Montevideo a celebrar sus 50 
años de sacerdocio con quienes ha compartido la mayor parte de su 
Ministerio, reencontrándose con cientos de amigos que ha cosechado 
y que le extrañan, de  los distintos ámbitos en que desarrolló su 
misión: las dos comunidades dominicas de Montevideo, las 
fraternidades laicales, las hermanas dominicas y de otras 
congregaciones, de la Universidad Católica, de la Asociación de 
Estudiantes Católicos, de la Asociación Cristiana de Dirigentes de 
Empresas, entre otros. 

La Misa fue concelebrada por Fr. Colomé, Fr. Fernando Solá, Fr. Edgardo Quintana, Fr. Hynes 
Flannan, Fr. Santiago Fernández, Fr. Martín Hunter, Fr. Felipe Santiago Lugen, Fr. Cristino Vera y 
el Pbro. Ángel Martínez. 
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En su homilía, Fr. Luis Carlos agradeció la presencia de los presentes, “compañías tan diversas y 
tan distintas” y repasó sus 50 años de sacerdocio a la luz de la Palabra de Dios que, dijo, “es luz y es 
vida , ilumina y ayuda a interpretar”. Eligió las lecturas y el Evangelio que considera sus 
compañeros de ruta. En este sentido, aludiendo a la Primera Lectura de Jeremías, Fr. Luis Carlos 
invitó a tomar conciencia de que Dios nos elige y escoge a todos antes de nacer, siendo sus 
preferidos. “Dios nos eligió y prefirió a todos antes de que naciéramos, a menudo creemos que la 
vida termina en la muerte pero para nosotros no es así”, puntualizó. 

En la segunda lectura, de la mano de Pablo, recordó el valor de la libertad al tiempo que invitó a no 
malgastarla. 

Al comentar el Evangelio de  Juan, referido a la vid y los sarmientos, Fr. Luis Carlos recordó que 
los sarmientos dan mucho fruto siempre que estén unidos a la Vid, Dios Padre-Madre que “se 
compromete a vivir en nosotros". 

Luego de la Eucaristía, los presentes celebraron el aniversario y el reencuentro con un brindis en el 
salón parroquial, preparado con esmero por los amigos de Fr. Luis Carlos, quienes no escatimaron 
en muestras de cariño hacia este religioso que les ha dedicado 40 años de su vida en el pequeño 
paisito. 

 (27 de agosto de 2015) 

La tecnología más puntera para poner cara a tres santos 
dominicos 

 

Santa Rosa de Lima, San Martín de Porres y San 
Juan Masías, fallecidos hace más de 400 años y 
canonizados en Perú, tendrán en breve rostro 
gracias a la tecnología más puntera usada en la 
odontología forense, aplicada ahora a sus cráneos. 

Los restos de los tres santos reposan en el 
Convento de Santo Domingo en Lima y hasta allí se desplazó a principios de este mes un equipo de 
odontólogos forenses de la Universidad San Martín de Porres y del Equipo Brasileño de 
Antropología Forense y Odontología Legal para tomar imágenes en tercera dimensión de los 
cráneos. 

Los cráneos fueron transportados, cada uno en una urna custodiada por frailes, en medio de fuertes 
medidas de seguridad hacia la clínica odontológica de la universidad en Lima para ser registrados 
en un tomógrafo utilizado para cirugías e implantología. 

El objetivo era someterlos a la "tomografía computarizada" para "determinar el tamaño del grosor 
del tejido blando" en pobladores contemporáneos, declaró el odontólogo forense e investigador de 
la clínica odontológica, Jesús Quiroz. 
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El docente explicó que la reconstrucción facial requiere contar con el grosor de los tejidos blandos 
para llegar al rostro real, pero que esa información no existía porque hace 400 años no habían fotos, 
solo representaciones de los santos en pintura. 

"Hay que tener en cuenta que estos cráneos tienen una antigüedad de 400 años y que han sido la 
primera generación de (hijos de) españoles con peruanos, criollos e indígenas", dijo Quiroz en 
referencia a Santa Rosa, hija de un militar español y una limeña nacida en 1586. 

En el caso de San Martín de Porres, hubo otra "mezcla de razas", indicó el experto, pues fue hijo de 
un noble español con una negra de Panamá. 

Mientras que en el caso de San Juan Masías, nacido en España y que tomó los hábitos en Perú en 
1622, Quiroz afirmó que sí cuentan con su "mapa" de tejidos blandos porque España es uno de los 
países que ha avanzado más en la reconstrucción facial. 

Sobre las muestras del origen de la mamá de San Martín, procedente de Panamá, "estamos 
escogiendo de África", entre las regiones que tienen registros de estos datos, precisó Quiroz. 

"Eso se va a unificar, se va a sacar el promedio, y se va a sacar el grosor del tejido blando. Con eso 
es con lo que se va a trabajar", agregó. 

Con las tomografías de los cráneos se obtiene información sobre los ancestros, la raza, la talla y el 
sexo de la persona, indicó Quiroz, así como su estado de salud y alimentación. 

"Por ejemplo, San Martín era un profesional en la medicina con hierbas y él curaba a otros", 
recordó. 

El cráneo más voluminoso es el de San Juan Masías, que presenta las características de un hombre 
de 60 años por las uniones de sus huesos, mientras que el de Santa Rosa es el más pequeño y 
"bonito", según anotó el también presidente de la Sociedad Peruana de Odontología Legal, Forense 
y Criminalística. 

En Brasil, la información obtenida con las tomografías se ingresará en el software con el que van a 
trabajar sus expertos "y van a empezar, en base al cráneo, a hacer la reconstrucción de los tejidos 
blandos y proyectar el rostro", explicó, por su parte, el jefe del Servicio de Radiología de la clínica 
universitaria, Andrés Agurto. 

El odontólogo forense Paulo Miamoto, del equipo brasileño, presentó el año pasado un taller de 
reconstrucción facial en Lima y expuso el trabajo que realizó para la reconstrucción de los rostros 
de San Antonio de Padua y Santa María Magdalena. 

Miamoto y el digitador gráfico César Moraes visitaron el Convento de Santo Domingo el año 
pasado y pidieron la aprobación de sus autoridades para hacer la reconstrucción de los santos 
dominicos. A fines de noviembre próximo, Miamoto traerá a Lima los tres bustos con la 
reconstrucción facial de los santos para hacer la entrega al convento, donde quedarán expuestos. el 
avance de Daesh, también llamado Estado Islámico. 

 (26 de agosto de 2015) 
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'El demonio es un amargado total' 
Entrevista a fray Juan José Gallego, OP 

Entrevista a fray Juan José Gallego, OP. El suyo no 
es un currículo que se vea en Linkedin: exorcista, 
doctor en Teología por la Universidad de Santo 
Tomás de Aquino (Roma) y licenciado en Filosofía 
y Letras por la Universidad de Barcelona. 

¿Cómo sé yo que usted no es un farsante? A mí 
no me lo han llamado nunca. Los que vienen lo 
hacen convencidos de que tienen una influencia 
demoníaca. 

Si en el DNI apareciera un trabajo, ¿qué 
pondría? Consejero. Ayudador. 

¿Cuántos exorcismos ha hecho usted? Pues mire, no los tengo contados. De lunes a viernes tengo 
cinco entrevistas cada día de casos o posibles casos. Así desde hace nueve años ya... El 50% de los 
que vienen tiene un problema de salud mental. 

¿Y cómo se manifiesta el demonio? Pierden el conocimiento, hablan lenguas extrañas, tienen una 
fuerza desorbitada, malestar profundo, ves a señoras educadísimas vomitando, blasfemando: "¡La 
Virgen es una puta!"... Donde está sentado usted, un muchacho al que por la noche el demonio le 
quemaba la camisa y cosas de esas, me decía lo que le proponían los demonios: "Si haces un pacto 
con nosotros, no te va a pasar nada más de lo que te está pasando". 

Su caso más terrorífico. El de una señora ecuatoriana. Me llamó su marido y me dijo que cuando 
ella veía algún signo religioso perdía el conocimiento y caía al suelo [Golpea la mesa]. "¿Usted la 
podría ver?", me pidió. "Pues claro". Llegué con retraso a la cita. Cuando lo hice, ella estaba en el 
suelo, inconsciente, se había caído a la puerta de un convento. Tenía un nene de tres años. Entré 
aquí [su despacho], cogí el agua bendita, me puse la estola, aquello fue impresionante... Se 
arrastraba por el suelo como una culebra. Le echaba agua bendita y se retorcía. Le quemaba. El niño 
trató de acercarse a su madre y ella le quiso atacar. Tuvimos que coger al niño. Entonces fue a por 
mí... Recuerdo otro caso: un chico de 16 años sin estudios poseído por el demonio. Me dijo en un 
latín perfectísimo: "Te ordeno que no vuelvas a rezar ningún Padrenuestro". 

¿Se ríe el demonio? Con risas sarcásticas. El demonio es un amargado total. 

La primera frase que se dice en un exorcismo. "Señor Jesucristo, palabra de Dios padre, Dios de 
toda criatura que diste a los santos apóstoles el poder de someter a los demonios en tu nombre y de 
aplastar toda fuerza del enemigo". 

¿Sintió miedo alguna vez? Este es un oficio bastante desagradable. Al principio tenía mucho 
miedo. No hacía más que mirar para atrás y en todas partes veía demonios... Mire, el otro día estaba 
haciendo un exorcismo. "¡Te mando!", "¡te ordeno!"... Y el Maligno, con una voz tremenda, me 
soltó: "Galleeeego, te estás passsaaaando". Temblé. 
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El exorcista Fortea me contó que el demonio le encendía los interruptores. Sí. Desaparecen 
cosas y aparecen cuando menos lo esperas... ¿La certeza? Tengo que esforzarme por no ser muy 
crédulo. La certeza total de que alguien está poseído no la he tenido nunca. 

¿Puede matar el demonio? Cuando me nombraron, una pariente me dijo: "Ay, Juan José, estoy 
toda asustada, porque en la película El exorcista uno se muere y el otro se tira por la ventana" [Se 
ríe]. Le dije: "Mujer, tú no te olvides de que el demonio es criatura de Dios". 

¿Satanás habla en castellano o en catalán? Las dos lenguas. Habla todas. 

Hipotéticamente, ¿puede estar poseída la señora Ferrusola? [Suspira] Yo diría que no. 

¿Son un infierno los nacionalismos? No diría tanto. Son unos egoísmos llevados al extremo 
supremo. Eso que dicen de café para todos, no. Es café para mí. 

Usted ha dicho que el 'reiki' y el yoga son puertas de entrada del demonio... 
Pueden serlo. Puede meterse un poco por ahí. 

¿Se puede adivinar el futuro? Hay gente que lo adivina. El muchacho aquel endemoniado le 
adivinaba a su madre siempre lo que había comprado. 

Y a Fabra, por ejemplo, le tocó un montón de veces la Lotería. O la sacaba de otro sitio. No 
hace falta que ellos vayan al demonio. Son bastante demonios sin quererlo. 

A más crisis, ¿más demonios? No. Ya la crisis nos trae los demonios. Son las adicciones: la droga, 
el alcohol... En el fondo son una posesión. Con la crisis la gente sufre más. Está desesperada. Gente 
convencida de que tiene el demonio dentro. 

Decía Chirbes que lo único que nos queda es tratar de mantener el mal a la puerta de casa. Yo 
lo pondría más lejos. Porque si lo pones a la puerta, si te descuidas, a la mínima, se te mete para 
dentro. 

¿Qué le da más miedo: un cementerio nocturno, un agente de la Guardia Urbana o una 
Primera Comunión? No lo sé. Dudo. Yo he enseñado Filosofía y en Filosofía hay que ser muy 
precavidos. 

¿El pecado que más le gusta al maligno? La soberbia. 

¿Peca más la derecha o la izquierda? Las dos pecan igual. 

Me refería a usted, padre... Entonces creo que la derecha. 

 (26 de agosto de 2015) 
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Fiesta de Santo Domingo: Comunidad Hispana en Dublín 
Anécdota de nuestro hermano fr. Atanasio FLOREZ MOLINA, O.P. en la celebración a nuestro Padre durante 
el Saint Mary's Priory, Tallaght Village, Dublín 24. 
 

Después del pasado 8 de agosto, no hay mucha 
algarabía como es costumbre entre nosotros cuando 
tenemos un acontecimiento importante como 
celebrar a nuestro padre, pero de igual manera el 
ambiente de fiesta y alegría se percibe, un día 
como el de hoy (que son pocos durante el año: 
navidad, semana Santa, y Pascua) cambia el 
horario conventual para dar lugar a la celebración 
de la fiesta. Aquí en Saint Mary's Priory, Tallaght 
Village, Dublín 24 hubo las Laudes, el Oficio de 
Lecturas, el Anteprandium, el almuerzo festivo y 

las Vísperas todo a diferente hora de lo acostumbrado. Conmemorando a Santo Domingo y 
haciendo honor a su visión de una Orden Universal, se escuchó durante el compartir historias de 
algunos frailes de lo que vivieron durante su misión y estadía en Trinidad y Tobago, Argentina, 
Uruguay, Paraguay, Venezuela, Irán, Australia, Portugal, Italia; sorprende que algunos su estancia 
fue por 45 años, otros por 54. 

Al medio día después de tomar rápidamente el almuerzo con la comunidad, fue la oportunidad para 
ir de Tallaght al centro de Dublín, porque la celebración de nuestro Padre con la comunidad hispana 
tendrá lugar desde las 7:30 pm. Pero antes de ello, hubo el compartir con la comunidad de Bolivia 
que hoy celebró su encuentro anual con motivo del día de su independencia. Qué difícil recordar a 
su patria estando muy lejos y más en un día como el de la independencia, hubo danzas, bandas, 
muestras artísticas, comida típica, expresiones culturales. Dentro de las sonrisas, también hubo 
llanto. Antes de nuestra eucaristía semanal en español en la iglesia dominicana del centro de la 
ciudad, Saint Saviour's Church, Dublín 1, los frailes estudiantes y toda la comunidad formadora 
celebraron las vísperas y eucaristía de Santo Domingo. 

Ya siendo las 7:30 pm comenzamos nuestra celebración eucarística concelebrada por el padre 
Alberto Scotto de Filipinas y que fue misionero en el Ecuador y Monseñor Amauri Molina, 
Secretario del Nuncio Apostólico de Irlanda, en la que hubo también bautizos de cinco niños de 
nuestra comunidad hispana aquí en Dublín. Como todos los sábados, nos encontramos personas de 
la gran mayoría de países latinoamericanos tanto de Centroamérica como Suramérica; también 
personas de España, Polonia, Irlanda, Italia. Pudo haber de otros países como es costumbre. 

Jóvenes de España, Venezuela, Bolivia y Colombia, acompañados de dos irlandeses, dejaron una 
vez más oír su voz en el coro HUELLAS que siempre animan litúrgicamente nuestra eucaristía, 
especialmente hoy, día en el que se escuchó con especial ambiente de fiesta dominicana las notas de 
Dominique y Domingo tu voz en América. En medio de la alegría característica, hoy fue uno de 
esos días que no queremos que llegue cuando alguien tiene que irse, porque fue la última eucaristía 
de una joven que nos acompañó por largo tiempo, ya tiene que partir de Dublín a su tierra natal en 
Santa Cruz (Bolivia) . La alegría y el llanto se mezclan una vez más. 

Santo Domingo soñó una Orden Universal, hoy en este pequeño lugar del mundo frailes de 
diferentes nacionalidades y personas de diferentes países tanto de América como de Europa dijimos 
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una vez más: gracias Padre Domingo por tu vida y tu obra, como también: Luz de la Iglesia, Doctor 
de la Verdad.... 

 (25 de agosto de 2015) 

La cumbre de la ONU sobre cambio 
climático 2015 
 

Queridos hermanos y hermanas, 

¡Les saludo calurosamente a todos ustedes! 

Les escribo para informarles acerca de una importante cumbre de la ONU sobre cambio climático 
que se llevará a cabo en París del 30 de noviembre al 11 de diciembre del presente, y para animarlos 
a enviar tantos dominicos como les sea posible para que participen en el evento. 

1. Esta es la 21ª Conferencia de las Partes (COP, por sus siglas en inglés) – de los países que han 
firmado la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (UNFCC, por sus siglas 
en inglés) – referida comúnmente como “COP 21”. Luego de años de decepciones, se espera que las 
negociaciones de este año logren alcanzar un acuerdo global sobre cambio climático, que sea justo, 
equitativo, ambicioso y jurídicamente vinculante, que asegure que el total global de las emisiones 
de gases invernadero se reduzcan lo suficiente para mantener el calentamiento global debajo de los 
1.5°C. 

2. Esta urgencia respecto del cambio climático está siendo, cuanto menos, reconocida cada vez por 
más personas y gobiernos alrededor del mundo. Sus efectos se están sintiendo casi en todas partes, a 
través de un creciente número de desastres naturales que han tomado la vida de un número 
inimaginable de vidas humanas; de constantes sequías e inundaciones que fuerzan a la gente a 
emigrar para sobrevivir; y del incremento en los niveles de los océanos que amenaza la existencia 
de las islas pequeñas y de las ciudades costeras. El cambio climático también está causando la 
extinción de una gran cantidad de plantas, insectos y demás especies, amenazando la biodiversidad 
y desestabilizando ecosistemas cruciales para la supervivencia de los seres humanos. La gran 
mayoría de los científicos (más del 97%) coinciden en que, aun cuando el cambio climático es un 
fenómeno natural, la excesiva tasa de cambio actual es causada por la actividad humana. Es por esto 
que el cambio climático es una de las grandes amenazas (si es que no la más grande) para la vida en 
nuestro planeta. 

3. El papa Francisco ha subrayado esta urgencia en su última carta encíclica, Laudato Si’ (23-26), y 
especialmente la urgencia de un acuerdo internacional ejecutable para reducir las emisiones de 
gases invernadero (169-173). ¡La COP 21 es el evento más significativo en el futuro próximo en el 
que se podría consolidar semejante acuerdo! Consecuentemente, durante esos días todo el mundo 
estará concentrado en París, con la esperanza de un acuerdo. Por ello es muy importante que todos 
los que estén preocupados por el cambio climático hagan cuanto les sea posible para usar este 
evento para presionar a los gobiernos del mundo a renunciar a sus intereses mezquinos en favor del 
bien del planeta entero. Aun cuando se albergan grandes esperanzas de alcanzar un acuerdo 
adecuado en esta reunión, no esperamos influir en las discusiones sobre las políticas particulares 
durante la reunión, dado que la mayoría de las Partes habrán formulado sus posiciones antes de 
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reunirse en París. Sin embargo, este será un momento en medio de un proceso continuo que, aun 
cuando se alcance un buen acuerdo, requerirá una presión constante para asegurar que sea 
implementado. 

4. Por lo tanto, el objetivo de los grupos de la sociedad civil como el nuestro al acudir a París es, en 
gran medida: 

 asociarnos con grupos que compartan nuestra mentalidad y construir coaliciones que 
fortalecerán nuestra capacidad de tener una influencia sobre los gobiernos; 

 comprometernos informalmente y cabildear a los representantes de los gobiernos con los que 
tenemos cierta relación; y 

 participar en las actividades públicas junto con los demás grupos de la sociedad civil, como 
muestra de fortaleza para los gobiernos y el mundo entero, que inspiren conciencia de nuestro 
mensaje y aseguren una mayor presión para el proceso futuro. 

5. Conversando con bastantes dominicos involucrados en la lucha contra el cambio climático, 
pienso que, como dominicos, tenemos un papel importante que desempeñar a través de nuestra red 
global y de nuestras instituciones para influenciar o presionar a los gobiernos para firmar e 
implementar un acuerdo global vinculante. El cambio climático no es solo un asunto ambiental o 
económico. Es una cuestión espiritual y ética (tal como el papa Francisco ha señalado 
insistentemente), y nosotros estamos bien preparados en esta área, en colaboración cercana con 
muchas personas de otros credos que están apasionadamente involucrados en este proyecto, para 
hacer una contribución que inspire la suficiente voluntad política y preocupación por el bien común 
para garantizar la reducción de las emisiones de gases invernadero. 

6. En consecuencia les insto a: 

 compartir esta carta con todos los hermanos, hermanas y laicos dominicos de su entidad; 
 identificar a aquellos que quieran abordar con pasión esta cuestión del cambio climático y 

ponerlos en contacto conmigo a través de mike.deeb@un.op.org; y 
 considerar el pago de los costos de trasportación y hospedaje para que algunos dominicos 

asistan a la COP 21 en París, para fortalecer nuestra presencia allí y prepararlos para futuras 
participaciones. 

7. Para mayor información, pueden consultar el sitio web de una de las más importantes coaliciones 
de organizaciones de la sociedad civil (CSOs, por sus siglas en inglés), Coalición Climat 21: 
http://coalitionclimat21.org/es. Pueden consultar también el sitio web de una coalición clave de 
organizaciones católicas, CIDSE, que está desarrollando un programa en colaboración con otras 
CSOs y organizaciones de otros credos religiosos en el contexto de la campaña Change for the 
planet – Care for the people (Cambio para el planeta – Cuidado para las personas). Finalmente, la 
Conferencia de obispos franceses está coordinando varias actividades de las organizaciones basadas 
en credos religiosos durante la COP 21, incluyendo reuniones y servicios interreligiosos, 
ecuménicos y católicos, así como el hospedaje. Esto pueden consultarlo en 
http://www.eglise.catholique.fr/wpcontent/uploads/sites/2/2015/06/Communication-Cop-21.pdf. 

8. Si bien nosotros no podemos ofrecer apoyo financiero, hemos solicitado a los dominicos de París, 
así como a coordinadores de la Iglesia Católica para la COP que les asistan para encontrar 
hospedaje a aquellos que asistan. Para concretar esto, necesitamos el número exacto de participantes 
tan pronto como sea posible. 
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9. Estamos organizando un tiempo durante la COP para que todos los dominicos presentes nos 
reunamos, para conocernos y comenzar a discutir sobre futuras vinculaciones y enfoques. Una vez 
que tengamos una lista de todos los asistentes nos comunicaremos directamente con ellos respecto 
de estos detalles y demás eventos en los que será posible participar. 

10. Finalmente, para poder participar en las grandes marchas o demostraciones planeadas (29 de 
noviembre y 12 de diciembre), animamos a los participantes a llegar, de ser posible, el 28 de 
noviembre, y regresar el 13 de diciembre. Sin embargo, incluso una presencia de pocos días será de 
gran valor. 

Les agradezco de antemano su cooperación al enviar esta carta a todos los miembros de su entidad y 
poner a las hermanas y hermanos interesados en contacto conmigo. 

¡Que nuestra predicación traiga la salvación a nuestro planeta! 

Su hermano, 

fr Mike Deeb OP 

Delegado Permanente de la Orden de Predicadores ante Naciones Unidas 
Promotor General para la Justicia y la Paz 

23 de agosto de 2015 

Las religiosas dominicana de San Miguel dan a conocer con 
las nuevas tecnologías 

 

Los conventos de clausura no están reñidos con la 
apertura que supone las nuevas tecnologías. 
Ejemplo de ello son las religiosas dominicas del 
monasterio de San Miguel, de Trujillo. La madre 
superiora, Sor Inmaculada Redondo, recuerda que 
los nuevos púlpitos de las iglesias son las redes 
sociales para llevar ese anuncio evangelizador de 
Jesucristo. Con ese propósito, esta comunidad 

religiosa ha realizado y protagonizado un documental para dar a conocer la figura del dominico 
Fray Pedro de Dacia y de la beguina alemana Cristina de Stolmmeln. Para ello, han contado con la 
colaboración de Cosme Fotos, que ha grabado y producido este trabajo. El resultado final se ha 
difundido por diferentes medios, como youtube y Facebook. 

Sor Inmaculada recuerda que, desde hace décadas, las religiosas de este convento realizan cada año 
una representación en la víspera de Santo Domingo, fundador de la orden. Con este tipo de 
iniciativas, se han mostrado distintas figuras dominicas. Además, «hacemos la vida más feliz a las 
hermanas». Hasta ahora, estas representaciones se hacían solo para el resto de religiosas del 
convento. Sin embargo, este año, se ha querido dar un paso más, a las puertas del año jubilar 2016, 
con la celebración de los 800 años de la aprobación de la orden. 
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Redondo explica que se ha elegido la figura del dominico Pedro de Dacia, considerado como el 
primer literato de Suecia, ya que hace poco tiempo se han editado las cartas que escribió a la beata 
Cristina de Stolmmeln. «Son de una altura espiritual mística maravillosa». En ellas, cuenta sus 
inquietudes y preocupaciones. La madre superiora se ha encargado de los textos, sacados del libro 
'Historias de una amistad' de Vicente Almazán. Además, hace de narradora. Con la voz en off de los 
distintos personajes participantes, se van dando a conocer las seis cartas elegidas. 

Como actor principal, se ha contado con la colaboración de fray Juan Franco, que estaba en ese 
momento en el convento cuando se filmaron algunas de las escenas. El resto de papeles han sido 
interpretados por diversas religiosas. La madre superiora también destaca la labor de Sor Rosa, la 
más joven de esta agrupación, que se ha encargado del vestuario. Para hacer las grabaciones, que 
duraron varios días, se han utilizado distintos espacios del convento, como el claustro, el huerto, la 
biblioteca y el jardín, entre otros espacios. Juan Manuel Belmonte, de Cosme Fotos, señala que se 
ha intentado aprovechar los recursos que se disponía dentro del monasterio. 

La madre superiora está satisfecha del trabajo realizado. Además, insiste en que una de sus 
funciones «es contemplar y transmitir lo contemplado» y para ello hay que utilizar las nuevas 
tecnologías y mecanismos. Con estos buenos resultados, ya se está pensando en hacer para el año 
que viene un proyecto «más preparado» y, quizá, con más tiempo. 

El documental ya ha sido visto por numerosas personas. De hecho, el día de Santo Domingo fue 
enseñado a un grupo de más de 40 personas que celebraron esta onomástica con las religiosas 
dominicas. 

NOTICIA DE JAVIER SÁNCHEZ PABLOS 

 (21 de agosto de 2015) 

 “Taller de Predicación en Clave Dominicana” a cargo de Fr. 
Brian Pierce OP 
 

Fr. Brian Pierce OP tendrá a su cargo el “Taller de 
Predicación en Clave Dominicana”, que se 
desarrollará del martes 15 al viernes 18 de 
septiembre, en el Centro de Estudios de Filosofía y 
Teología de la Orden de Predicadores (CEOP), en 
Argentina. 

Fr. Brian pertenece a la Provincia de San Martín de 
Porres (USA) 

vivió al servicio de los pobres en Perú, Honduras y Guatemala, 

fue Promotor de Familia Dominicana de CIDALC y Promotor General de las Monjas en la Orden; 
es autor de numerosos libros de espiritualidad. 

El Taller les propondrá a los interesados fundamentalmente los siguientes objetivos: 
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1) Potenciar y favorecer espacios de reflexión y estudio para revitalizar el carisma de la predicación 
dentro del marco eclesial de la Nueva Evangelización. 

2) Fortalecer la predicación desde la Lectio divina Comunitaria. 

3) Brindar a los asistentes herramientas para que sus comunidades se transformen en verdaderos 
lugares de Predicación. 

El Taller se encuentra destinado al público en general, tendrá lugar cada día de 16 a 19 hs y tiene un 
costo de $300 para los miembros de la Orden (religiosos/as y laicos) y de $450 para alumnos 
externos. Requiere inscripción previa (la misma finaliza el martes 15/09, fecha en la que comienza 
el curso). 

Informes y consultas: infoceop@unsta.edu.ar / Tel.: 4345 4817 
http://www.unsta.edu.ar/taller-de-predicacion/      

 (20 de agosto de 2015) 

Gustavo Gutiérrez, OP, “Romero eligió una forma de 
anunciar el evangelio que lo llevó a pagar con su vida” 

 
El peruano Gustavo Gutiérrez, considerado el 
principal promotor de la polémica Teología de la 
Liberación, permaneció unos pocos días en El 
Salvador con motivo de la beatificación de 
monseñor Romero, evento que juzga con potencial 
para convertirse en un parteaguas en el devenir de 
la Iglesia Católica latinoamericana. 

El teólogo Gustavo Gutiérrez regresó por cuatro 
días a El Salvador para la beatificación de Óscar 
Arnulfo Romero. Fiel a sí mismo, se mantuvo 

alejado todo lo que pudo de flashes, de solideos y de templetes engalanados, hospedado en pleno 
centro de San Salvador, en una humilde habitación del edificio anexo a la iglesia de El Rosario, 
administrada por los dominicos, orden de la que él forma parte. 

Gutiérrez nació el 8 de junio de 1928, va para los 87 años, pero no se quiso perder la oportunidad 
histórica de estar en San Salvador el día que la alta jerarquía de la Iglesia Católica enmendó un 
silencio cómplice que duró décadas, y elevó a la categoría de beato al más insigne de sus mártires 
del siglo XX. “Su martirio va a alumbrar muchas cosas que han pasado en América Latina”, dice. 

Fundador y principal vocero de la Teología de la Liberación, una propuesta que todavía levanta 
ampollas en determinados círculos eclesiásticos y políticos, Gutiérrez sorprende en esta entrevista 
con un discurso en las antípodas de la confrontación, con un llamado explícito a mirar al futuro sin 
recrearse en las heridas del pasado: “Lo más conveniente es mirar hacia delante. Romero ya es 
beato. ¿Qué va a pasar a partir de ahora?” 

¿Creyó que sus ojos llegarían a ver a Romero beatificado? 
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Bueno... ha habido muchos momentos de escepticismo, por ver que tanta gente se oponía al 
proceso, pero también hubo momentos de esperanza. 

¿Cuándo lo empezó a ver claro? 

Con Francisco. Desde que asumió se sintió una frescura evangélica, y se supo que la beatificación 
iba. Francisco es alguien que va a las fuentes y, a partir de ahí, anuncia, predica, y naturalmente hay 
que reconocer que, siendo una persona del mismo continente, tenía más conocimiento de Romero 
que el que podía tener cualquier otro papa. 

¿Usted estuvo el 23 de mayo en el templete? 

No, no, no... yo no tengo contactos de ese tipo, aunque creo que tampoco habría ido al templete si 
me hubieran invitado. 

En marzo de 2008 Leonardo Boff dijo que Benedicto XVI beatificaría a Romero, pero que lo haría 
por conveniencia. 
Lo que hay que entender es que la beatificación era muy conveniente, claro que lo es, pero 
conveniente en el sentido de saludable. Es saludable para la Iglesia que reconozca la condición de 
mártir de Romero. 

¿No era saludable hace 20 o 10 años? 

Pero no viene al caso entrar en eso. Lo que sí veo es que este reconocimiento del martirio va a 
alumbrar muchas cosas de las que han pasado en América Latina, porque los martirios han sido 
más. 

¿No teme lo contrario: que la figura de Romero se edulcore? 

Hacer pronósticos es muy difícil. Trato de no razonar así. ¿Qué puede pasar en el futuro? Yo espero 
que cuando se use el testimonio de Romero, no se deje a un lado su lucha por la justicia, contra los 
opresores, contra la desigualdad. Yo en esas claves voy a usar su testimonio. ¿Cómo estaremos en 
10 años? ¿Qué uso se habrá hecho de la figura de Romero? Pues en 10 años se verá. 

¿Siente que de alguna manera con la beatificación se ha reivindicado la "opción preferencial 
por los pobres"? 

Sí, pero no me termina de gustar la palabra reivindicación. Yo creo que hemos entrado en una etapa 
para que se comprenda mejor qué es la opción preferencial por los pobres, y para que nosotros 
también revisemos todos los errores que se puedan haber cometido, con la idea de mirar siempre 
hacia delante. El testimonio de Romero ya nos marcó en el pasado en todo el continente, Romero ya 
ha ayudado a mucha gente a comprender cosas, y eso es lo que yo espero que se impulse con la 
beatificación. 

¿Puede compartirnos su visión de lo que Romero supuso en vida para el continente? 

Romero es un mártir, entregó su vida por anunciar el evangelio. Romero tenía miedo de que lo 
mataran, sabía que eso podía suceder, pero tenía claro que no podía dejar a su pueblo. Ese es el 
testimonio fundamental. Además, un santo –porque el martirio es una manera de acceder a la 
santidad– es un modelo que la Iglesia identifica para mostrar al pueblo cristiano cómo es una 
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persona que siguió a Jesús. Por eso es tan importante para la Iglesia en América Latina este 
testimonio, y los que se vienen, como Enrique Angelelli, como Gerardi... 

El padre Rutilio Grande. 

Sí, pero mencionaba a los obispos, por el impacto de asesinar a un obispo. Rutilios hay un montón 
en América Latina. Y no lo estoy banalizando. Lo que quiero decir es que mucha gente ha dado su 
vida, de una u otra forma, y el escándalo mayor es que todo eso ocurrió en un continente cristiano, y 
mayormente católico. 

¿A quién atribuiría usted el mérito principal de la beatificación? 

En primer lugar, al personaje mismo. Romero tenía distintas opciones para anunciar el evangelio y 
eligió una que lo llevó a pagar con su vida. Pero las personas viven en comunidad, y por supuesto 
que el valor del pueblo salvadoreño y el amor de Romero hacia ese pueblo contribuyeron en las 
decisiones que tomó en su vida, y por lo tanto en su beatificación. Luego, como cristiano, yo 
también creo que hay una intervención del Espíritu Santo. Es un conjunto de cosas, pero el punto de 
partida es él. 

¿Nos puede ayudar a perfilar a monseñor Romero en vida? ¿Qué representaba exactamente? 

El Salvador comenzaba a sonar en todo el continente por su situación política, y Romero era el 
principal referente. Sus predicaciones se escuchaban en radio en varios países, y hasta circulaban 
impresas. Las bombas que pusieron en la radio del arzobispado tuvieron mucho impacto en el 
extranjero. 

¿Usted lo conoció en persona? 

Mi primer contacto con él fue en agosto de 1972, durante un curso de teología para los obispos 
centroamericanos que organizó el CELAM (Consejo Episcopal Latinoamericano) en Antigua, 
Guatemala. Fueron cuatro semanas, si mal no recuerdo. Los capacitadores eran Boaventura 
Kloppenburg, Segundo Galilea... y a mí me asignaron una semana para hablarles sobre Teología de 
la Liberación. 

Su libro acababa de ser publicado. 

Sí, en 1971, pero la fecha de publicación es algo simbólico, porque llevábamos años trabajando en 
la Teología de la Liberación. Ahí conocí a Romero. 

¿Hubo oportunidad de interactuar? Dicen que era muy reservado. 

Claro. Éramos un grupo pequeño, todos reunidos en el mismo edificio; nos encontrábamos para 
comer, para cenar. 

En 1972 era obispo auxiliar de San Salvador, un Romero todavía profundamente 
conservador. 
Yo no diría conservador. Creo que él era un hombre tradicional, pero en el buen sentido de la 
palabra. Creo que hay diferencia. Él se formó en Roma, con unos valores... 
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No es solo cuestión de valores. En esos años chocaba constantemente contra todos los sectores 
progresistas de la Iglesia salvadoreña. 

Sí, pero yo creo que las únicas personas capaces de cambiar son las personas honestas. Romero 
cambió, sí, pero siempre fue honesto, antes y después de llegar al arzobispado. 

¿Y después de aquel encuentro en Antigua? 

Coincidimos alguna que otra vez. Recuerdo que nos vimos en Puebla, en 1979. También vine a su 
entierro... ¡un día terrible! Yo tenía una oración que decir en la misa, pero ni la pude hacer por lo 
que sucedió en la plaza. 

¿Qué pasó aquel día? Cuéntenos su versión . 

Yo estaba en la escalinata de la catedral; y la gente, en la plaza. Estábamos en medio de la homilía y 
se escucharon ruidos enormes, como explosiones, y la gente empezó a correr y se aplastó entre ella 
misma. Fue terrible. 

¿Usted cómo reaccionó? ¿Entró en la catedral? 

No tuve oportunidad de pensarlo: nos metieron. Después de las explosiones, hubo gente que saltó 
las vallas. Yo entré en la catedral empujado, e igual que yo, toda una masa asustada. Esa plaza, no 
lo olvidaré nunca, quedó llena de ropa, de zapatos, blusas... con un airecito que levantaba las cosas. 
Espectacular aquello. 

¿Cuánto tiempo permaneció en catedral? 

Toda la mañana, porque las delegaciones extranjeras nos negamos a salir antes que los 
salvadoreños, como exigían los del gobierno. Creímos que si salíamos primero, podría pasarle algo 
a la gente que se había refugiado, y por eso se retrasó todo, y tuvimos tiempo hasta de enterrar a 
Romero, cuando ya quedaba poca gente. Luego salimos de tres en tres y con las manos en la nuca; a 
mí me tocó con Sergio Méndez Arceo y Samuel Ruiz, dos obispos mexicanos. Salimos y ya ni me 
acuerdo cómo llegué a la UCA, donde estaba alojado. 

Regresemos al presente. ¿Por qué cree usted que la beatificación de Romero tardó 35 años, y 
la de Escrivá de Balaguer, 17? 

No me interesan ese tipo de comparaciones, pero sin duda que en el caso de Romero influyó que 
hubiera tanta gente hablando en su contra, tantos obispos y laicos salvadoreños que pidieron que no 
fuera beatificado; personas que pesaban, pues. Aclarar todo ese rechazo llevó tiempo. 

¿No le parece que la Iglesia Católica, como institución, se tardó demasiado? La Iglesia 
Anglicana ensalza su figura desde hace 15 años... 

Eso no importa ya. 

Incluso Naciones Unidas... 

No importa ya. 
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¿Seguro que no importa? 

Yo soy un antinostálgico sectario, y eso del "Y si yo" o "Y si hubiera" a mí no me mueve. 
Trabajemos ahora, ¿no? Creemos el futuro. 

El día de la beatificación leí esta pancarta en el evento: “La oligarquía lo mandó a matar y 
ahora lo vienen a adorar”. 

Puede ser, pero cerrarse en eso también es creer que la gente es inmóvil, que nadie ha podido 
cambiar en 35 años. ¿Por qué no? Esa manera de fijar a la gente hay que cambiarla, y no estoy 
diciendo que todos han cambiado, porque estoy convencido de que algunos se acercarán ahora a 
Romero por conveniencia, pero tampoco se puede generalizar de esa manera. 

¿A usted le agradó el lema #MártirPorAmor, elegido por la Iglesia salvadoreña? 

Sé que ha habido polémica por eso. Se pudo haber elegido otro lema, pero el amor es el centro de 
todo y por supuesto que comprende la justicia. Pero no creo que sea lo más conveniente retroceder, 
sino que conviene mirar hacia delante. Romero ya es beato. ¿Qué va a pasar a partir de ahora? 

El templete de invitados resultó elitista, nada que ver con el espíritu de las homilías de 
Romero. ¿No le genera dudas? 

Sí, pero ya está hecho. Si alguien no está de acuerdo, está bien que lo diga, pero creo que hay que 
poner punto y pasar página. No se gana nada rascando ahí. 

Lo siento muy diplomático, padre. 

No, no, no es ser diplomático, sino tener esperanza y querer caminar hacia delante. Lo que usted 
plantea merece ser criticado, y usted como periodista puede estar en descuerdo con la forma como 
de desarrolló la beatificación, pero no hay que perder de vista que Romero ha sido beatificado. Eso 
es lo más importante: construir. 

El homicidio de Romero sigue en la más absoluta impunidad. ¿Cómo construir cuando aún se 
niega la verdad? 

Y no hay paz sin justicia, ni amor sin justicia. El día del entierro recuerdo que una religiosa de un 
colegio privado lloraba porque a muchas de las estudiantes, influenciadas por sus padres, no les 
importó la muerte del arzobispo, que incluso se alegraban de su muerte. Eso ocurrió. Y a los 
culpables espero que los juzguen, pero eso no nos debe impedir ver que desde una perspectiva 
cristiana todos los seres humanos podemos cambiar. 

Qué optimista lo siento. 

A mí me preocupa la idea de forjar cosas. ¿Qué es tener esperanza? Pues crear factores de 
esperanza. No se puede tener esperanza cuando uno se queda en casa encerrado. El pasado hay que 
denunciarlo y corregirlo, la verdad sobre el asesinato hay que conocerla, igual que las verdaderas 
causas de la pobreza del país, pero al mismo tiempo hay que proponer y construir alternativas. 

¿Cómo puede la sociedad salvadoreña beneficiarse de la beatificación de Romero? 
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La situación de El Salvador no va a cambiar en una semana, esto no es algo mágico, pero Romero 
es un hombre que dio su vida por su pueblo. O sea, que es posible hacerlo. Él es un testigo de amor, 
pero un amor, ya hemos dicho, que comprende paz y comprende justicia. Creo que compromisos 
como el que él tuvo hacia su pueblo son un ejemplo a seguir. 

Roberto Valencia 

(20 de agosto de 2015) 

Características del Rosario 
 

El rosario es una: 

• oración mariana: en esta oración saludamos y 
felicitamos a María (Lc 1,48) y a la vez uno 
ora/medita con María, la madre de Jesús. 

• oración cristocéntrica: meditamos los misterios 
de la encarnación y de la pascua de Cristo, 
dirigiéndonos a él mediante la invocación de su 
nombre "Jesús" en cada avemaría. 

• oración bíblica: se medita sobre las fuentes de la revelación: Biblia y tradición, cuyos elementos 
esenciales están sacados de la Biblia (el Padrenuestro y la 1ª mitad de la avemaría, como los 
misterios en su casi totalidad) 

• oración contemplativa: el rosario es escuela de contemplación en cuanto enseña a uno 
profundizar constantemente los grandes misterios de la fe, y a contemplar igualmente la propia vida 
a la luz de la bondad de Dios 

• oración activa y ascética: exige disciplina de la mente y enseña una manera de controlar la 
imaginación suelta (excelente remedio para los "pensamientos malos") 

• oración catequética: enseña las doctrinas principales de la fe, y al mismo tiempo es una mina de 
lecciones sobre las virtudes, actitudes de oración, etc. 

• oración paralitúrgica: es a la vez una preparación y una continuación de la liturgia, 
especialmente de la liturgia eucarística 

• oración psicológicamente adecuada: a diferencia de otras muchas oraciones más unilaterales, el 
rosario acompaña los diferentes estados de ánimo del ser humano: gozo, dolor, y esperanza de 
gloria. Nos prepara así a aceptar y vivir a plenitud estas diferentes experiencias de vida en clave de 
fe y confianza en Dios 

• oración orgánica, periódica: oración cíclica (como la liturgia) que se repite, invitando a la 
profundización y fomenta el desarrollo de cierto ritmo de oración en los que lo rezan. 
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• oración social: se presta muy fácilmente a oración en grupo, en masa (no requiere de libros; no es 
nada elitista, sino muy popular). 

Un artículo de fr. Tomás Kevin Kraft, OP 

 (18 de agosto de 2015) 

 

El nuevo Promotor de Comunicación del IDYM 
 

Santi Vedrí es de Valencia (España). Durante su infancia se 
formó en el Colegio San Vicente Ferrer de los frailes 
Dominicos. Después pasó a estudiar la licenciatura de 
Comunicación Audiovisual, años en los que dio catequesis de 
confirmación en el colegio de los Dominicos y en los que 
empezó a formar parte del Movimiento Juvenil Dominicano 
(MJD). 

Tras sus estudios ha trabajado en cine, televisión, publicidad y en diferentes departamentos de 
comunicación de ONG y asociaciones, como: ACOES (Honduras), Tierra de Hombres, Fundación 
Educativa Francisco Coll o Movimiento Juvenil Dominicano de España. 

Apasionado del cine, las series, la música, el trabajo con jóvenes y la predicación al estilo de 
Domingo, en su ordenador siempre hay algún vídeo que está editando y es fácil verle pegado a su 
cámara. 

Actualmente reside en Madrid, donde coordina el grupo local del MJD, “El Olivar”, participando en 
los consejos de pastoral parroquial y de Vicaría. Forma parte del equipo de Pastoral Juvenil y 
Vocacional de la Familia Dominicana de España, donde además trabaja de Community Manager. 
Es también videógrafo en la productora eldiaFiLMS. Recientemente ha dejado el equipo de 
comunicación del MJD y ha pasado a ser el nuevo Promotor de Comunicación del IDYM. 

 (21 de agosto de 2015) 

El Maestro de la Orden erige la nueva Provincia de Hispania 
 

En la solemnidad de Santo Domingo de Guzmán, 
el Maestro de la Orden fr. Bruno Cadoré ha 
firmado el decreto de nacimiento de la nueva 
Provincia de Hispania que se hará efectivo el 1 de 
enero de 2016 y firma la convocatoria del primer 
Capítulo Provincial que tendrá lugar en Caleruega. 
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“Por el bien general de la Orden así como el de las provincias, habiendo escuchado el parecer de 
los frailes y comunidades de las Provincias de Aragón, Bética y España, con el consenso 
unánime del Consejo General decreto que a partir del 1 de enero de 2016 las provincias de 
España, Aragón y Bética se unan en una sola Provincia”. Con estas palabras el Maestro de la 
Orden de Predicadores decretaba el nacimiento de la nueva Provincia que se hará plenamente 
efectivo el 1 de enero de 2016. El decreto establece, también, que la provincia ha de asumir el 
nombre de Provincia de Hispania y ocupar el número uno en el elenco de Provincias de la Orden. 
El territorio, conventos y casas de la nueva Provincia se corresponderán a aquellos que poseían las 
tres antiguas provincias y quedan afiliados a ella los frailes adscritos a cada una de las tres antiguas 
provincias. 

Junto con el decreto de nacimiento de la nueva Provincia, el Maestro de la Orden ha firmado la 
convocatoria de ese primer Capítulo Provincial de la nueva Provincia que comenzará el 2 de 
enero de 2016 en Caleruega, y ha promulgado el Estatuto especial transitorio donde se establecen 
las normas a tener en cuenta en la preparación de dicho Capítulo Provincial. 

Desde este momento, ya solo quedar recorrer los últimos pasos de la hoja de ruta que las tres 
provincias dominicanas de España se plantearon hace unos años con el objetivo de buscar una 
mejor organización y una mayor eficacia apostólica y misionera, y de renovar nuestra vida 
espiritual para vivir con más intensidad, si cabe, nuestra vocación de predicadores de la gracia. En 
los próximos meses el Maestro de la Orden nombrará al nuevo Prior Provincial de la nueva 
Provincia, los frailes y comunidades elegirán a sus representantes en el Capítulo Provincial, y se 
concluirán los distintos documentos precapitulares sobre los que se dialogará durante el Capítulo. 

 

  

(09 de agosto de 2015) 
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Nuevo prior viceprovincial en África Occidental 
 

Nos complace informar la confirmación y aceptación de la elección de Fray 
Benjamin Sombel SARR como nuevo prior viceprovincial de la 
viceprovincia de San Agustín en África Occidental. 

Fray Benjamin Sombel nació el 8 de agosto de 1967 en Fatick (Senegal). 
Hizo su primera profesión el 15 de octubre de 1996 y fue ordenado sacerdote 

el 11 de agosto de 2001. Es doctor en teología dogmática (2006) y doctor en filosofía (2015). 

Durante los últimos años, Fray Benjamin Sombel se venía desempeñando como socio del prior viceprovincial, 
prior del Convento Santo Domingo de Abiyán (Costa de Marfil) y profesor y secretario general de la unidad 
universitaria de Abiyán de la Universidad Católica de África Occidental. 

 (21 de julio de 2015) 

 

Nuevo Prior Provincial de la Provincia de Vietnam 
Anunciamos la confirmación y aceptación de la elección de 
fray Josephus Nguyen Duc Hoa OP como nuevo Prior 
Provincial de la Provincia de Nuestra Señora de los Mártires 
de Vietnam. 

Fray Josephus nació el año 1938, emitiendo su profesión 
religiosa en 1960 y siendo ordenado sacerdote en 1968. Es 

licenciado en Teología y tiene un máster en Administración. A lo largo de estos años ha sido 
profesor de Teología Moral. 

En el convento de San Alberto Magno, en la ciudad de Ho Chi Minh, ha ejercido los cargos de 
subprior, consejero conventual y liturgista de la comunidad. Actualmente, es el director espiritual de 
Caritas Christi en Vietnam y responsable del Grupo Paul. 

 (29 de junio de 2015) 

CALENDARIO DEL MAESTRO: 
3-5 Reunión con las monjas en Cracovia 

7-18 Reunión plenaria del Consejo en Santa Sabina 

19-20 Visita a Albania 

22-24 Visita a Turquía1 

26-28 Visita a Bruselas (Bélgica) 


